



TORTURADO Y ASESINADO. - Su amor al pueblo, a su música y al teatro, fue una de las causas que agredieron los asesinos que masacraron de 44 balazos al inolvidable cantante Victor Jara. Recién ahora se conoce el nombre del culpable directo de ese elevado crimen.

Horrible muerte de Victor Jara: ¡ATROZ ENSAÑAMIENTO!

Cuando se han cumplido 21 años del sanguinario asesinato de Victor Jara, cantante y director de teatro, teatro cómico en los primeros días después del golpe 11 de septiembre de 1973, recién se viene a conocer el responsable directo de ese elevado crimen.

El no nade menos que Mario Manríquez Bravo, teniente coronel en retiro y que hace algunos días fue detenido por orden del juez del Quinto Juzgado del Crimen de Santiago, señor Juan Carlos Urra.

La comisión emitida por el caso integrada, se desprendió de una deducción inviolable: el mencionado militar era el oficial de mayor grado que había en el Estadio Chile en los momentos de la detención de Victor Jara y que por lo tanto después de haberlo matado para cometer ese homicidio o al menos estuvo presente en ese acto. Todos los antecedentes fueron tomados a través de testificios de ex prisioneros del Estadio Chile, lo que viene a confirmar lo publicado en el libro "Un Canto Trunco", escrito por Juan Jara, viudo del músico cantante.

Victor Jara, estuvo cuatro días en ese nido de delincuencia, durante los cuales fue sometido a brutales torturas, con un empeño propio de mentes ensangrentadas, de instantes y fases de todo sufrimiento humano. Creemos que si las bestias tuvieran sentido común, repudiarían a esas individuos, los que con sus acciones crevianas manillaron el uniforme que portaban.

Victor Jara, luego de ser detenido en la Universidad Técnica del Estado, corri-

ó de esa prisión, fue llevado al Estadio Chile donde fue golpeado con pies y puños en forma salvaje, quedando con un rostro calcinado. Posteriormente fue llevado a un lugar donde estaban detenidos un grupo de estudiantes. A continuación se le llevó a una especie de celda que existe en el Estadio Chile, allí fue interrogado por los oficiales entre ellos Mario Manríquez, calabuzo, le reverenció ambos monos para luego ser masacrado con 44 balazos. Su cadáver fue encontrado posteriormente en un alto edificio al Cementerio Metropolitano.

Son varios los testigos que presenciaron la forma cómo fue torturado ese sencillo hombre vestido del campo y cuya única沾ia fue el de entregar sus conocimientos al pueblo y su total compromiso con él. Quienes reconocen a Mario Manríquez Bravo, como uno de los responsables directos de lo sucedido en el Estadio Chile, están Juan Bustamante Osses, actual jefe de gabinete del Presidente Ricardo Lagos, el senador Nelson Ávila y Jorge Coulón, integrante del grupo Illa Blanca y gran amigo de Victor Jara.

Con el Informe Valech, se han ido conociendo el nombre de todos los torturadores y asesinos de miles de chilenos.

Lo justo, tardó poco tiempo y los autores tendrán que pagar sus crímenes de la más humana y dolorosa sufrir las mismas consecuencias de lo que hicieron con sus víctimas, para que nunca más en Chile pase cosa semejante que han homenajeado al mundo entero.

LOS TORTURADORES

El chileno común y corriente, aquél que diariamente va al trabajo o simplemente vive en un país o participa en alguna actividad profesional o recreativa, no se puede imaginar cuál es su "listín" que incluye a los tantos asesinos, torturadores y asesinos, quienes durante el golpe militar de 1973, fueron los principales culpables del genocidio cometido contra los propios compatriotas.

Es muy posible que usted no los conozca totalmente ni sepa sus nombres, es por tal razón que le damos a conocer a algunos de ellos, sin entrar a un inventario barato, porque confiamos que la justicia será la encargada de sancionarlos como corresponde, no lo que esperamos. Estos son los cardinales:

Alejo Cortazar, Jorge Jiménez Dona, Juan Olivares Camayo, Mario Sotomayor Sánchez, Luis Penita Barnes, Cristián Lealde Cáceres, José Ascencio Jara, María Merino, Abel Sepulveda, Fernando Torres Silva, Mario Pino Hormaechea, Jorge Saúl Burgos Soto, Jorge Llerena Gómez, Luis Rocoiketa, Alvaro Román Figueroa, Guillermo Alderrey Hansen, Sergio Batteredo, Guillermo Moreno, Federico Sigman, Pradilla Villegas, Ramón Yusset, Julio Dorroso, Jaime Alarcón, Jorge Follay, Eduardo Carrasco Moreno.

LOS DE LA CNI

Quirino Contreras Salas, Juan Contreras Salas, Luis Hernández Gutiérrez, Luis Higueras Romero, Rubén Martínez Goet, Jorge Núñez Uiza, Héctor Vergara Marañón, Enrique Gundermann R., Abel Ricardo Sepúlveda G., Cafer Acuña Luengo, Francisco Ayala Barrera, Carlos Ayala Ormeño, Juan Ayala Campos y una larga lista que por falta de espacio no podemos publicar más tarde.

Horrible muerte de Víctor Jara [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Horrible muerte de Víctor Jara [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)